
政策調整会議の概要

開催日 令和７年４月１７日（木）

◎項 目

１ 万博施設における県産木材活用の情報発信について

２ 産業振興計画における新たな連携テーマ「県内就職の促進」について

３ 企画調整費について

４ 四国の新幹線の早期実現に向けた署名活動について

◎内 容

１ 万博施設における県産木材活用の情報発信について【林業振興・環境部】

○木材産業振興課企画監

高知県は、万博施設での県産木材（土佐材）の活用を進めるため、県外の集成材

メーカー等と協定を結び、非住宅建築向けのサプライチェーンの強化を図るととも

に、施設設計段階の令和４年度から、輸送支援の予算を組み、大屋根リングには、

全体の約４割（県独自計算）に相当する木材を供給。森林率日本一の木材産地であ

る高知県として、木材の供給を通じて万博に貢献していることについて効果的な情

報発信が必要。一方で、プレスリリースによる使用木材については、樹種と国産材・

外材の使用割合を示すにとどめている博覧会協会の広報内容にも配慮し、土佐材供

給の具体的な試算数量は示さずに、大屋根リングでの木材使用割合等をマスコミ対

応時やトークイベント、ＳＮＳなどのカジュアルな場面で情報発信をお願いする。

○副知事

林業振興・環境部として、他部局にどのような場面で情報発信を希望するのか。

○林業振興・環境部長

様々な場面で情報発信をお願いする。特に、万博に関連するイベント等があれば、

積極的な情報発信をお願いする。

２ 産業振興計画における新たな連携テーマ「県内就職の促進」について【産業振興

推進部】

○産業振興推進部副部長

あらゆる産業分野で担い手不足が深刻化している中、積極的に県内就職を推進し

ていくことが必要。当部では、キャリア教育の推進と県内事業者の魅力向上を通じ

た県内就職の促進を連携テーマに設定し、新たにデータベースの作成や学生と県内

事業者の交流イベントを開催するなど、キャリア教育の推進に取り組む。

この連携テーマの推進にあたって、PT や WG を新設することまでは考えていないが、

各部局との相談、協議の際には積極的な協力をお願いする。



３ 企画調整費について【総合企画部】

○政策企画課長

当課では、県政の最重要課題である人口減少問題などの県政課題の解決に向けて、

年度途中であっても緊急性や重要性を踏まえて、タイムリーに調査や研究を行い、

企画立案を行うことができるよう、人口減少対策等調査研究委託料を創設する。

予算額は１千万円で、各課に配当替して執行することを想定。想定される活用事

例としては、人口減少対策に関する調査研究やニーズ調査などに限らず、危機管理

対策など県政課題の解決に必要となる調査研究にも活用可能。

政策的な調査研究については、当初予算か補正予算での対応が基本であると考え

るが、緊急に対応が必要な案件については、積極的に活用いただきたい。

４ 四国の新幹線の早期実現に向けた署名活動について【総合企画部】

○総合企画部副部長

四国の新幹線早期実現に向けた署名活動を実施しており、８月の国への提出に向

けたラストスパートという状況。目標実現に向け、各所属で職員及び家族、友人な

どへの署名の協力をお願いする。また、各部局で所管している各種団体への署名の

協力もお願いする。

○副知事

業務概要委員会に対応してもらっていると思う。また、新年度が始まって各部局

ともにスタートダッシュをしていると思うが、それらで問題が発生したり、うまく

いっていないといったことがあれば、早めに報告をお願いする。


